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Médicos del HRA ingresan recurso 
de protección para evitar cambio 
en método de control de asistencia 
sauD. Señalan que la medida tomada por el Hospital Regional fue ilegal, arbitraria e inconsulta. 
Defensa de los asociados afirma temer por la seguridad de los datos biométricos de los facultativos. 

Sebastián Macías Sajay 
cronica(omercurioantofagasta.cl 

n recurso de protec- 
ul ción fue interpuesto 

antela Corte de Apela- 
ciones de Antofagasta por la 
Asociación de Funcionarios 
Médicos del Hospital Regional 
de Antofagasta para detenerel 
cambio al sistema de registro 
de asistencia por huella digital 
acusando ilegalidad en la medi- 
da y un eventual riesgo para la 
seguridad de sus datos perso- 
nales. En tanto, desde el recin- 
to médico apuntan quela deci- 
sión es una homologación con 
elresto del personal que ya usa 
elsistema de control biométri- 
co desde el año 2013. 

La confrontación entre el 

grupo demmédicos y la adminis- 
tración del HRA se origina en 
un conjunto de medidas anun- 
ciadaspor el establecimiento a 
propósito de las licencias falsas 
de funcionarios públicos viaje- 
ros develado por la Contraloría 
General. Entre las acciones in- 
formadas por el director deles- 
tablecimiento, doctor Antonio 
Zapata, quedó establecido que 
desde el 1 de julio de 2025, to- 
dos los médicos del principal 
recinto asisntencial de la ma- 
crozona norte, deberán regis- 
trar su asistencia mediante la 
toma de sus datos biométricos, 
y por consiguiente, el cese del 
uso del libro de firmas. 

DEFENSA 

Sobre la fundamentación dela 
acción legal, el abogado repre- 
sentante de la Asociación de 
Médicos, Ricardo Mak, dijo 
que “lo que hemos buscado 
con este recurso de protección 

  

ria del Hospital Regional de An- 
tofagasta que afecta directa- 
mentelos derechos fundamen- 
tales del cuerpo médico”. 

“La Dirección del hospital 
decidió, de forma unilateral y 
sin consulta previa, imple- 

LAMEDIDA COMENZÓ A IMPLEMENTARSE A PARTIR DEL 1 DE JULIO PASADO. 

“Una medida de esta 
naturaleza, puede 
tener consecuencias 
enla seguridad y 
dignidad de nuestros 
representados, no 
puede imponerse sin 
consentimiento 
expreso einformado”. 

Sebastián Mak 
Abogado defensor 

mentar un sistema de control 

de asistencia mediante regis- 
tro biométrico, lo que implica 
la recolección de datos perso- 
nales sensibles como la huella 
digital, sin garantizar debida- 
mente su resguardo, trata- 
miento ni eliminación futura. 
Esto vulnera el derecho ala vi- 
da privada y ala protección de 
datos, consagrados en la Cons- 
titución y en la Ley 19.628 so- 
bre protección de la vida priva- 
da. Una medida de esta natu- 
raleza, puede tener conse- 
cuencias en la seguridad y dig- 
nidad de nuestros representa- 
dos, no puede imponerse sin 
consentimiento expreso e in- 

      
“La casi totalidad de 
los funcionarios 
controlan la entrada 
y salida con su huella 
digital desde el 2013. 
Sólo el estamento 
médico registraba su 
asistencia mediante 
la firma de libro”. 

Declaración Pública 
Dirección HRA. 

formado”, agregó el represen- 
tante. 

En cuanto al diálogo con la 
Dirección del Hospital, Mak 

manifestó que “lamentable- 
mente no ha existido hasta 
ahora una instancia formal de 
conversación o acercamiento 

por parte de las autoridades 
para revisar la decisión o bus- 
caruna solución consensuada. 
Mirepresentada, ensucalidad 
de representante de sus aflia- 
dos, sigue abierta al diálogo, 
pero consideramos imprescin- 
dible que se respete el marco 
legaly losderechos fundamen- 
tales delos funcionarios médi- 
cos”, afirmó. 

ARCINO 

POSTURA DEL HRA 

Por otra parte, desde la direc- 
ción del HRA afirmaron que el 
Hospital fue ya fue notificado 
del recurso de protección. A 
través de una declaración pú- 
blica precisaron que este no es 
un nuevo sistema de registro 
de asistencia, sino más bien 
una homologación con el resto 
del personal clínico. 

“La casi totalidad de los 
funcionarios del Hospital Re- 
gional controlan la entrada y 
salida del recinto con su huella 
digital desdeel 2013. Sólo el es- 
tamento médico registraba su 
asistenciamediante lafirma de 
libro”, añadieron. 

“Ante los temores manifes- 

tados por algunos profesiona- 
les médicos en el citado recur- 
so de protección, precisar que, 
hasta el momento, trasaños de 
funcionamiento, llevando el 
control por huella para más de 
2miltrabajadores, no registra- 
mos casos de mal uso delain- 
formación. Eneste mismo pla- 
no, también podemos decir 
quetodoslos médicos de nues- 
trorecinto obtienen sus vales 
dealmuerzo utilizando su hue- 
lla digital, por lo que sus datos 

biométricos fueron ingresados 
en forma voluntaria por ellos 
mismos en nuestros sistemas 

informáticos”, fundamentaron 
desde el recinto hospitalario. 

Igualmente, indicaron des- 
dela institución que “más del 
80% de los médicos de nuestro 
recinto ya se enrolaron para 
controlar su horario de entra- 
day salida con suhuella digital. 
Los médicos que aúnno se han 
enrolado representanel 3% de 
10s3 mil funcionariosquepres- 
tan servicios en nuestro Hospi- 
tal. 

MEDIDA IGUALITARIA 

En otras instancias, la presi 
denta (s) de Asenf, Krasna 
ménez, sesumóa la controver- 
sia opinando que “en nuestro 
Hospital somos más o menos 
3000 funcionarios y funciona- 
rias, que realizamos registro de 
asistencia a través dela marca- 
ción. Creemos que la privaci- 
dad y seguridad de la informa- 
ción del personal existe, de lo 
contrario todos estaríamos ex- 

puestos. Recordar quetrabaja- 
mos para el Estado y existe in- 
formación que debe transpa- 
rentarse, por ejemplo el sueldo 
que uno recibe. Como gremio 
estaremos en espera de lares- 
puesta dela Corte de Apelacio- 
nes”. 

Igualmente, el presidente 
dela Asociación de Técnicos 
FENTESS, Danilo Gómez, dijo 
que “toda asociación gremial 
tiene la autonomía para reali- 
zar las acciones pertinentes 
que ellos encuentren en donde 
estén afectando a sus asocia- 
dos. Nosotros como gremio, 
pensamos que todo funciona- 
rio público esigual. No hay fuun- 
cionario de primera o segunda 
categoría. Todo trabajador en 
este hospital marca su asisten- 
cia en el reloj biométrico. (.... 
Creemos que las medidas se- 
gún lo dictaminó la contraloría 
general sedebenaplicar”, añr- 
mó el dirigente. es 

    

  

de gripe aviar 

nte el seguimiento y 
Ars porunpo- 

  

ible brote de gri 
aviar, sesionó en la Muni 
palidad de Antofagasta una 
mesa multisectorial de for- 
ma preventiva donde part- 
ciparon diversosactores del 
sector público. 

A esta instancia asistie- 
ron distintas direcciones 
municipales, Corporación 
Municipal de Desarrollo So- 
cial ((MDS), Armada, Co- 

nat, Semapesca, Bomberos, 
Carabineros y Senapred, 
conel objetivo de coordinar 
intersectorialmente accio- 

nes conjuntas con el fin de 
prevenir, mitigar y en caso 
deser necesario, responder 
anteun brote de gripeaviar. 

La directora regional de 
Sernapesca, Pilar Iribarren, 
explicó que durante la 
emergencia del 2023 la Re- 
gión de Antofagasta fue la 
más afectada por varamien- 
tos, y si bien la situación de 
este año “es catalogada co- 
monormal,siempreesbue- 
no reunirse, revisar proto- 
colos y actuar de manera 
preventiva”. 

El director de Gestión 
del Riesgo de Desastres dela 
casa consitorial, Cristian 
Burgos, precisó que el obje- 
tivo esestar mejor prepara- 
dosrespectoaaños anterio- 
res, actualizar protocolos y 
mantener una intercambio 

deinformación en líneacon 
todos los actores involucra- 
dosenestaárea. 

Mientras que el director 
de Medio AmbienteyOmnato 
del municipio, Francisco 
González, destacó este traba- 
jo coordinado y de manera 
anticipada, que permitiráto- 
mar mejores decisiones. (3 
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